



Communiqué de l'Association « Solidarité et liens »

## **Ouverture d'une préparation gratuite au concours commun des IEP dans le quartier populaire du Blosne (Rennes) à la rentrée prochaine**

À la rentrée prochaine **une préparation gratuite au concours des Sciences Po ouvrira ses portes dans le quartier populaire du Blosne (Rennes)**. Une trentaine de volontaires très qualifié.es se sont engagé.es à participer à cette formation tournée prioritairement vers les jeunes du quartier et adossée à l'association *Solidarité et liens* (Asl) qui anime depuis 17 ans des activités culturelles et de soutien scolaire dans ce quartier populaire et multiculturel de Rennes.

Pourquoi ouvrir cet espace éducatif ? Parce qu'en dépit d'initiatives diverses la démocratisation du recrutement des Instituts d'études politiques (IEP) reste faible, parce que la fermeture très regrettable par le rectorat de Rennes, au motif de restrictions budgétaires, de la prépa publique qu'il soutenait jusqu'à cette année accentue localement cette tension. **Nous voulons agir pour la démocratisation culturelle et scolaire, la diversification des profils d'élèves dans les grandes écoles, plus largement travailler à une démarche de redistribution de capital culturel.** La formation appuiera également la réussite au baccalauréat, élèvera les ambitions d'études post-bac. Cet espace émancipateur s'attachera, dans le même temps, à reconnaître au mieux la diversité et l'égalité dignité des langues et des pratiques culturelles du quartier tout en co-construisant des solidarités et des relations les plus égalitaires possibles entre l'ensemble des personnes qui participeront à ce projet éducatif inédit – élèves, enseignant.es, familles.

Notre projet ne se veut ni bricolage, ni improvisation au fil de la marche. **Nous voulons offrir une formation solide qui puisse se revendiquer de l'exigence.** L'équipe qui se met en place réunit à peu près pour moitié des universitaires et pour moitié des enseignant.es du secondaire. Le pôle « questions contemporaines » rassemble à lui seul 17 enseignant.es et universitaires (pour l'essentiel des professeur.es de sciences économiques et sociales, quelques sociologues et beaucoup de politistes). Le pôle « Histoire » compte déjà une dizaine d'enseignant.es et/ou d'universitaires.

**La formation se déroulera autour d'un cycle d'ateliers en deux séquences de 90 minutes, chaque samedi matin de fin septembre 2025 à début avril 2026**, les épreuves du concours ayant lieu à la fin de ce mois. Les contenus porteront, en premier lieu, sur une formation méthodologique (faire une fiche de lecture, prendre des notes, lire un sujet, définir une problématique, un plan de rédaction), appuyée sur des mises en situation de production de travaux. La préparation sera soutenue, en second lieu, par des contributions « magistrales » sous formes de conférences et de synthèses sur les deux thèmes qui alimentent chaque année l'épreuve de Questions contemporaines et autour du programme d'histoire du concours. Enfin, les étudiant.es auront également un appui en vue de l'épreuve de langues (allemand, anglais, espagnol).

Le 19 Juin 2025

*Pour toute information complémentaire on peut contacter :*

Philippe Boursier [philippe.boursier@wanadoo.fr](mailto:philippe.boursier@wanadoo.fr) 06.45.91.12.09  
Myriam Elhaoudi [myriam.elhaoudi@gmail.com](mailto:myriam.elhaoudi@gmail.com) 06.22.59.38.98  
Erik Neveu [erik.leteure@wanadoo.fr](mailto:erik.leteure@wanadoo.fr) 06.79.61.78.31